

Bandera Roja

MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO

PARTIDO COMUNISTA OBRERO INTERNACIONAL * WWW.ICWPREDFLAG.ORG



OBRERA DE LA COSTURA EN SRI LANKA EXPONE LA OPRESIÓN FASCISTA

CHENNAI (India), 1 de agosto — “Varios cientos de mujeres fallecieron durante la tercera ola de COVID en julio de 2021”, dijo Geetha. “Los patrones decían que estaban sucias porque estaban propagando la pandemia. Querían que muchas de las mujeres enfermas produjeran más para los clientes de Victoria’s Secret, Marks & Spencer. Hugo Boss y H&M”. Geetha (no es su nombre real) es una obrera de la costura en la Zona de Libre Comercio (ZLC) de Sri Lanka.

Siete trabajadores asistieron a nuestra reunión colectiva de obreros automotrices en Chennai. Esta fue muy difícil porque todo está interrumpido por una incesante inundación del monzón (temporada de lluvia). Sin embargo, un camarada con un pariente en Sri Lanka estaba muy emocionado de reportar sobre Geetha. Hemos estado circulando *Bandera Roja* en nuestros vecindarios. Fue a través de esta distribución masiva que conocimos a Geetha y otros en Sri Lanka.

La crisis de Sri Lanka está creando posibilidades de agitación masiva en todo el mundo, especialmente en India y los países vecinos. Debemos construir nuestro Partido lo más rápido posible.

Hace apenas tres años, que el ahora expresidente de Sri Lanka Rajapaksa obtuvo una victoria electoral masiva. Se le atribuyó haberle puesto fin a la guerra civil en Sri Lanka. Su ejército fascista fue invencible después de haber aplastado a los musulmanes y otras minorías. Quería hacer de Sri Lanka otro Singapur. Los turistas internacionales acudían en masa a las serenas playas de Sri Lanka.

[Ver Costurera en Sri Lanka, página 2](#)

MINEROS SUDAFRICANOS CONSTRUYEN NUEVO COLECTIVO COMUNISTA

Rustenburg (Sudáfrica), 14 de julio— “¡Movilizando a las masas para el comunismo!” Debemos reclutar decenas y convertirlas en cientos, cientos en miles y miles en millones de trabajadores luchando directamente por la revolución comunista.

Este fue nuestro entendimiento que nos guiaba mientras distribuíamos, durante dos semanas, cientos de ejemplares de *Bandera Roja* y otra literatura del Partido a los obreros mineros en Rustenburg.

Los mineros están desilusionados con los sindicatos que pretenden representarlos. Entienden que los patrones son sus enemigos y que los oficiales sindicalistas colaboran con ellos. Los trabajadores buscan una solución. El comunismo es la solución.

Dos camaradas que fueron allí la primera semana reclutaron y se hicieron amigos de un nuevo camarada. Organizó a sus amigos y nos mostró los alrededores mientras distribuíamos la literatura. Seis mineros ingresaron al PCOI. Nuestro objetivo es formar un colectivo de obreros mineros.

Nuestro mayor desafío fue la barrera del idioma. Muchos obreros mineros no hablan ni inglés ni xhosa. Algunos ni siquiera leen inglés.

El segundo desafío es que los camaradas experimentados viven lejos de Rustenburg. No queremos perder la lucha consecuente con los nuevos camaradas y los obreros.

La última edición de *Bandera Roja* describió nuestra visita del 11 de julio a una mina Sibanye-

Stillwater. Al día siguiente fuimos a la mina Impala. Antes de eso nos reunimos con un nuevo camarada que trabaja en la ciudad y conoce a muchos mineros. Conocimos brevemente a su amigo antes de que fueran a buscar empleo en la mina.

Distribuimos alrededor de 80 *Bandera Roja* en la mina Impala y aseguramos un contacto con un obrero de la mina. Nos advirtió que tuviéramos cuidado con la Asociación de Trabajadores de la Minería y con el Sindicato de la Construcción (AMCU). Muchos trabajadores pensaron que somos un sindicato y temieron que AMCU se volviera hostil.

El 13 de julio, el nuevo camarada del Partido organizó a dos mineros para reunirse con un camarada de Port Elizabeth. Los obreros mineros estaban cansados, saliendo de un turno subterráneo, pero hicieron tiempo para asistir. Son parte de un grupo de trabajadores que en su mayoría crecieron y estudiaron juntos. Estas relaciones existentes pueden convertirse en relaciones comunistas a medida que tratamos de reclutarlos para el Partido.

El nuevo camarada explicó que no somos un sindicato ni un partido electorero. Somos el Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI) que lucha directamente por el comunismo. Para arrebatarle el poder a la clase capitalista, necesitamos que un gran número de la clase trabajadora se una a nuestro Partido. El camarada explicó además que *Bandera Roja* tiene artículos de trabajadores de todo el mundo que detallan sus experiencias

[Ver MINEROS DE SUDÁFRICA, Página 3](#)

Volumen 13 #10 Del 3 al 24 de Agosto del 2022

ADENTRO

LA INDIA: ORGANIZANDO LA JUVENTUD INDÍGENA **PÁGINA 2**

EL SALVADOR: COMUNISTAS ORGANIZANDO EN LAS FÁBRICAS **PÁGINA 3 Y 6**

NINGÚN TRABAJADOR ESCAPA AL DESASTRE CAPITALISTA **PÁGINA 4**

PONER FIN A TODAS LAS DIVISIONES DENTRO DE LA CLASE OBRERA **PÁGINA 5**

EPIFANIO CAMACHO: COMUNISTA ARRAIGADO EN LA CLASE OBRERA **PÁGINA 8**

INDIA: ORGANIZANDO LA JUVENTUD INDÍGENA PARA EL COMUNISMO

DELHI (India), 31 de julio— India ha elegido un nuevo presidente. Droupadi Murmu será la primera persona tribal (y la segunda mujer) en ser elegida presidenta en la historia de la India. Este es un puesto en gran parte simbólico, muy parecido al de la familia real en Inglaterra.

India está emergiendo como una nueva potencia imperialista, con importantes inversiones en África y otros países. Este cargo proyectará a la India como un país progresista con una presidenta que proviene de la comunidad tribal más explotada de la India.

En verdad, Murmu representa el estado indio fascista. Sus gobernantes, encabezados por BJP, están en pie de guerra contra las comunidades tribales más vulnerables. Hay alrededor de 104 millones de personas (8,6% de la población) en alrededor de 705 tribus conocidas como Adivasis (pueblos indígenas) viviendo mayormente en tierras forestales.

La tierra ocupada por los adivasis tiene ricos yacimientos de minerales como hierro, bauxita, uranio, oro y carbón. También hay una vasta masa de petróleo y gas en la tierra. Los ríos boscosos están siendo convertidos en represas hidroeléctricas.

En 1985, el gobierno comenzó a privatizar los minerales y formó más de 100 bloques dentro de las Zonas Económicas Exclusivas (ZEE). Los bloques donde vive la mayoría de los adivasis quedaron bajo la jurisdicción de los intereses corporativos. Comenzaron los desalojos forzosos de un gran número de adivasis. La mafia minera formó ejércitos privados para aterrorizarlos.

La tierra que alguna vez estuvo ocupada comunalmente por los adivasis durante miles de años ahora se ha convertido en propiedad privada de corporaciones como Adani, Mittal y Vedanta.

El estado de Orissa, donde Murmu fue una vez ministra adjunta, ha registrado anualmente, desde la década de 1990, más de 16,000 casos de vio-



INDIA: Mujeres indígenas protestan contra la destrucción de los bosques

laciones de adivasis. Las cifras reales de desalojos y violaciones están ocultas ya que el gobierno está controlado por los gobernantes del BJP.

Los miembros del PCOI comenzaron a organizar a la juventud adivasi en el estado de Chhattisgarh. Todo el estado fue desalojado en el 2000 porque tiene los mayores depósitos de minerales. Nuestro camarada informó que la policía local está utilizando como pretexto a los tigres que están en peligro de extinción para desarraigar a estos jóvenes adivasis. Los jóvenes saben que la verdadera meta es limpiar las áreas forestales para la minería.

Les explicamos a los jóvenes que solo bajo el comunismo encontraremos formas para que las masas vivan en armonía con su entorno porque nada se comprará ni venderá. En una sociedad capitalista, vastos recursos de minerales se extraen de la tierra solo con fines de lucro. Por ejemplo, en 2021 se produjeron 79 millones de automóviles para una industria automotriz de 2,7 billones de dólares.

La sociedad comunista tendrá un transporte

público eficiente que eliminará los automóviles privados que obstruyen nuestras carreteras, crean atascos masivos, provocan emisiones nocivas y consumen petróleo. La sociedad comunista explorará formas de producir transporte masivo que pueda durar cientos de años.

Estos jóvenes estaban fascinados por la posibilidad de un mundo comunista. Vieron un futuro brillante en comparación con el acoso racista al que se enfrentan todos los días de su vida.

Sin embargo, para lograr este objetivo, debemos organizar un PCOI masivo con sus amigos y familiares. Muchas ONG y otros partidos los están organizando para tratar de mejorar un poco su vida bajo el sistema de ganancias. Están engañando a las masas obreras, igual que Murmu.

Debemos organizarnos para cambiar el mundo. Presentamos a este grupo de jóvenes adivasis al PCOI y abrimos un nuevo mundo de organización comunista. Están repartiendo nuestra **Bandera Roja**. Están preparando el terreno para otra visita de un PCOI aún más grande en un futuro próximo.

VER OBRERA COSTURERA

De página 1

La riqueza de Sri Lanka fue construida principalmente por 200,000 obrerxs de la costura (1% de la población total) que contribuyeron el 52% de los ingresos de exportación del país. Otras exportaciones importantes provinieron de las industrias de las especias, la pesca y el turismo. Estos sectores tienen muchas mujeres trabajadoras.

Nuestros camaradas reconocen que necesitamos a las obreras más oprimidas en el liderazgo del Partido. Geetha está buscando una solución que la libere de la esclavitud asalariada que le ocasiona el acoso sexual diario, horribles condiciones de vida y la imposibilidad de escapar de los talleres clandestinos. La revolución comunista es la única solución que acabará con la habilidad de nuestros opresores de sacar provecho de nuestro trabajo.

Todas las formas en que Geetha ha tratado de mejorar su vida han terminado peor. En medio de la crisis del COVID, hubo una gran demanda en la industria de la costura. Vio a sus compañerxs de trabajo caer muertxs mientras los patrones les exigían trabajar a una velocidad vertiginosa para

cumplir con la cadena de suministro en lugares tan lejanos como Europa.

Sus exportaciones aumentaron un 180 %, mientras que Geetha ganaba 800 LKR (4.50 USD) al día. Luego, en julio de 2022, la moneda local colapsó. Va a ganar 1000 LKR al día, pero solo valdrá US\$2.60. Cuando el FMI, los patrones chinos y los indios exijan más de los obreros, estos ganarán menos de un dólar por día.

Geetha dijo que los patrones están exigiendo “volver a la normalidad” para reiniciar el trabajo que se vio paralizado por semanas de rebeliones. Eso significa que el trabajo que antes hacían veinte trabajadoras ahora lo hacen cinco mujeres o menos. Si no pueden terminarlo, al día siguiente no vuelven. A menudo, los gerentes de los patrones agitan un aviso de despido el día en que los trabajadores comienzan buscando intimidarlos para que terminen su insoportable cuota.

Geetha se ha acercado al Sindicato de Trabajadores de Zonas Francas y Empleados de Servicios Generales. Dijo que ha conocido a algunas mujeres maravillosas, pero el liderazgo siempre quiere hacer tratos con los patrones.

Geetha dijo que lo que leyó en **Bandera Roja** sobre la crisis de Sri Lanka le abrió los ojos a una

realidad muy nueva. Ella entendió que el mismo sistema oprime a los trabajadores en todas partes. Ella dijo que los militares han ocupado las Zonas Francas. “El sindicato exige que el ejército se retire”, dijo. “Ahora pienso, ¿por qué no organizarlos? Los necesitamos a ellos y a sus armas”.

Le pedimos a Geetha que se uniera al PCOI y organizara a otros trabajadores. Ella respondió que apenas duerme lo suficiente para mantenerse despierta. Vivir en estas condiciones es extremadamente difícil. Entendemos y deberíamos ser más reflexivos sobre lo que ella está expresando. Nosotros también somos trabajadores, pero no hemos experimentado la misma brutalidad que Geetha.

Es nuestra responsabilidad colectiva como un partido internacional encontrar una solución. Necesitamos personas como Geetha, miles y millones de ellas. Y las necesitamos ahora.

Continuaremos nuestra lucha en Chennai con más urgencia. Geetha ha accedido a tomar más **Bandera Roja**. Estamos tratando de ayudar a nuestros camaradas de Sri Lanka, incluso visitándola. Ganar a Geetha y a otrxs como ella a nuestro Partido puede llevar a que masas se unan a nuestra marcha hacia la revolución comunista.

Únete al

Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI)
www.icwpredflag.org —Twitter @RedflagBandera
 E-mail: icwp@nym.hush.com
 Instagram: @icwprf Facebook: icwpredflag
 Escribir a: PMB 362
 3006 S. Vermont Ave., Los Angeles, CA 90007, USA



CONFERENCIA OBRERA REFORZA UNIDAD Y DEDICACIÓN DENTRO DEL PARTIDO

EL SALVADOR, Julio del 2022—“Es una guerra contra el sistema que tiene un sacrificio, pero me siento orgulloso de la lucha que estamos dando”, comentó un trabajador en una reunión ampliada.

Antes de iniciar la reunión proyectamos un video sobre la lucha de los trabajadores organizados en el Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI) alrededor del mundo.

El llamado de nuestros camaradas en Sudáfrica nos hizo recordar como el régimen de excepción es utilizado en El Salvador para encarcelar y, en muchos casos, causarles la muerte a sus enemigos políticos, los trabajadores organizados. Por lo cual tomamos medidas de seguridad antes, durante y después de la reunión con obreros de maquilas, estudiantes, maestros y trabajadores de la salud.

Previo a discutir en las distintas mesas de trabajo la discusión general planificada, hablamos sobre el informe internacional. Pensar y practicar relaciones sociales comunistas y sus dos aspectos: fortalecer nuestra lucha hacia el comunismo y evitar el giro hacia la derecha, hacia el revisionismo y la reforma

Luego, nuestra discusión se centró en 3 puntos:

1- ¿Cómo usamos *Bandera Roja*?

Para los trabajadores de la fábrica, *Bandera Roja* es una herramienta para: Informar, organizar y fortalecer el conocimiento de la lucha de clases y las ideas comunistas entre los colectivos de PCOI y los amigos y lectores del partido.

“El llamado es a leer cada día un artículo del periódico, escribir nuestras vivencias, nuestras luchas para motivar y enseñar en otros lugares del mundo como hacer frente al capitalismo y el abuso de los patronos”, añadió una camarada

“Es el reflejo del trabajo a nivel mundial, nos ayuda a tener un panorama amplio de la situación y las luchas de los obreros y obreras del mundo”,

resumía un trabajador industrial.

“Es nuestra arma para organizar dentro y fuera de la fábrica. Con *Bandera Roja* conocí el PCOI y gracias al periódico pude darles a conocer la lucha que hacen los comunistas en PCOI a mis hijos. Y hoy están aquí”, comentaban dos trabajadores de la maquila.

“Gracias a *Bandera Roja* nos damos cuenta de todas las situaciones que se dan dentro de la fábrica y nos ayudan a unirnos. Saber que no estamos solos, que hay otros colectivos que nos acompañan, nos animan a seguir”, dijo una obrera.

La lucha fue para vencer los obstáculos de que algunos miembros no están leyendo completamente el periódico. Esta lucha se debe agudizar para desarrollar líderes del partido de la mano de *Bandera Roja*. Que sientan la confianza en nuestro periódico para hacer el trabajo con otros compañeros.

2- ¿Cómo reclutamos más obreros y obreras al partido?

Para reclutar más miembros al PCOI debemos entregar *Bandera Roja* más trabajadores, no rendirnos en nuestro trabajo, perder el miedo. Debemos aprovechar el descontento y los problemas de los trabajadores para iniciar discusiones políticas”. Estas eran palabras de trabajadores de las maquilas sobre la forma de reclutar más trabajadores para el comunismo. Ciertamente la distribución masiva de *Bandera Roja*, la disciplina, formación y entusiasmo de los colectivos comunistas nos conducirán a estar más cerca y conquistar nuestros objetivos.

3- ¿Qué significa ser miembro del partido?

“Ser miembro del partido significa saber que



no estamos solos, que no somos un grupo de unos pocos que intenta luchar contra el sistema capitalista, saber que somos más que los patronos que nos oprimen.”

“Me da fuerza y me siento muy alegre de ser parte del partido, aclaró. mi situación y la que vivimos mi familia y mis compañeros en la fábrica”

“Ser miembro del partido significa, dedicación, disciplina, ver a los demás como camaradas como familia, tratar con equidad a los demás y ser responsable para organizar más trabajadores para el comunismo.”

“Todo se ha conseguido por medio de la lucha de otros trabajadores. Nuestra lucha, es ser perseverante, buscar el bienestar común para la clase trabajadora, dar parte de nuestra y la vida si es necesario para el bienestar común y futuro comunista para las nuevas generaciones”

Muchos insistimos tras la discusión que solo la unidad obrera-militar-campesina podrá detener los horrores del capitalismo y solo la unidad obrera y el internacionalismo comunista nos mantendrán en la ruta al objetivo que queremos: Un sistema comunista mundial.

MINEROS DE SUDÁFRICA De página 1

con este brutal sistema capitalista

Comenzaron a leer *MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO*. El camarada explicó que el capitalismo nunca puede ser reformado. Cualquier ganancia será a corto plazo y la lucha de clases continuará. Están decididos a trabajar con nosotros porque entienden lo que se necesita. Tenemos que asegurarnos de que ambos conozcan la teoría y cómo aplicarla al trabajo práctico.

Queremos seguir luchando ideológicamente con estos trabajadores para que puedan unirse al Partido y continuar la lucha con otros trabajadores cuando los camaradas de Port Elizabeth regresen a casa.

El 14 de julio, fuimos a la antigua mina Lonmin (ahora propiedad de Sibanye-Stillwater) en Marikana West. Distribuimos *Bandera Roja* dentro del albergue. Otro trabajador nos advirtió que los funcionarios sindicales dentro del albergue no nos dejarán seguir diciéndoles a los obreros que los sindicatos luchan por sus propios intereses, no por los de los trabajadores.

Nos reunimos a el pariente de un camarada en Marikana East que trabaja en Sibanye-Stillwater. Nos mostró dónde ocurrió la masacre de 2012. Explicamos que el PCOI quiere abolir este sistema capitalista. Queremos una sociedad comunista donde la clase obrera será dueña de los medios de producción. Para lograr esto, debemos

unirnos como clase obrera internacional y luchar directamente por el comunismo.

Este pariente se levanta a las 2:30 am para estar listo para ir bajo tierra a las 3:30. No hay un tiempo establecido para terminar; dependiendo del trabajo podrían ser las 17:00 (5:00 pm). Hace tanto calor bajo tierra que algunos se desmayan. Tendrán que trabajar todos los sábados para tener días libres en diciembre para visitar a sus familias.

Describió cómo el tribalismo divide a los trabajadores (ver recuadro). Ha estado trabajando para la mina durante unos diez años. Puede hablar la mayoría de los idiomas, incluso el idioma mixto único de los mineros que se habla principalmente bajo tierra, llamado Fanakalo. Él nos ayudará a superar la barrera del idioma

“Los problemas comienzan con nosotros”, explicó un camarada. “Si naciste en Gqeberha (Port Elizabeth), el xhosa no es el mismo. En Rustenburg, la mayoría de los trabajadores vienen de otros lugares. Si hablas Xhosa de Port Elizabeth, no confían en ti porque sueñas como un gángster (pandillero).

“No puedes simplemente hablar con una persona mayor como si estuvieras hablando con alguien de tu edad. Tus oraciones deben ser completas y correctas en Xhosa. Port Elizabeth es la única ciudad que habla Xhosa diferente. Cuando sales de Port Elizabeth, tienes que adaptarte al idioma, incluso al setswana o al zulú”.

Prometemos a los nuevos camaradas que intentaremos por todos los medios posibles publicar *Bandera Roja* en los idiomas que ellos dominan.

TRIBALISMO: MORTAL PARA LA CLASE OBRERA

Un obrero minero detalló cómo existe el tribalismo entre ellos. Hace una semana, un minero que es sotho (de Johannesburgo) mató a alguien del Cabo Oriental. Los obreros de Eastern Cape tomaron represalias matando a siete mineros sothos. La policía arrestó a algunos de los mineros de Eastern Cape, pero todos los mineros de Eastern Cape fueron a la estación de policía. Amenazaron con volver al día siguiente y quemar toda la estación si no liberaban a los mineros detenidos. A la mañana siguiente, todos fueron puestos en libertad.

La policía le teme a este grupo de mineros porque algunos sobrevivieron la masacre de Marikana en 2012 y no temen un enfrentamiento con la policía. Su ira y unidad es lo que hizo que la mina aceptara hace dos meses un aumento salarial de R1500 (US\$90). En contraste, otro grupo de obreros de otra mina tuvo que hacer huelga, e incluso después de eso se conformaron con un aumento de R700 (US\$43).

Queremos que este obrero minero ingrese al Partido para que también él pueda reclutar más trabajadores y voltear su ira contra los patronos en solidaridad de clase obrera para luchar por una sociedad comunista donde la explotación, la esclavitud asalariada y el tribalismo no existirán.

**Más sobre Sudáfrica,
páginas 6 y 7**



RECHACEMOS LOS MITOS DE LA CLASE DOMINANTE Y CONSTRUYAMOS LA REVOLUCIÓN COMUNISTA EN TODAS PARTES

“Todos los que siguen la situación económica, incluidos los bancos centrales, no tienen una respuesta sobre cómo lidiar con esta situación”, dijo el principal economista de un banco de inversión noruego.

Las clases dominantes europeas y estadounidenses no saben qué hacer con sus economías en deterioro.

La crisis financiera es inevitable en el capitalismo. Se ve agravada por el declive irreversible del imperialismo estadounidense. Estos patrones deben responder haciéndoles la guerra a sus competidores internacionales. La depresión económica también obliga a la clase dominante a intensificar el racismo divisivo, el sexismo, la xenofobia y más.

La crisis económica global se ha convertido en una gran crisis política para el capitalismo y un infierno para la clase obrera internacional. En Sri Lanka, por ejemplo, meses de protestas masivas, recortes diarios de energía y la escasez de productos básicos como combustible, alimentos y medicamentos (intensificada por la guerra en Ucrania) han derribado un gobierno.

Las masas en Ecuador han protestado los altos precios de alimentos, combustibles y una tasa de desempleo del 56%. El desempleo sudafricano ronda el 40%. Tratando desesperadamente de escapar de una revuelta total, el gobierno sudafricano está promoviendo divisiones tribales y xenofobas, incluido el asesinato.

Un mito común es que tal devastación económica no puede ocurrir en los EE. UU. Otro es que las recesiones económicas en los EE. UU. y Europa occidental siempre serán temporales y breves.

Décadas de tal propaganda pueden desarmar a la clase obrera. Puede socavar nuestro sentido de urgencia para responder a los desarrollos fascistas estadounidenses. Puede llevarnos a subestimar el potencial de la revolución comunista en EE.UU.

El PCOI lucha para convertir en revolucionarios comunistas a los trabajadores que luchan. Donde quiera que vemos a nuestra clase enfrentarse a los capitalistas, nos movilizamos globalmente. Una parte vital de esta lucha internacional es luchar por el comunismo donde trabajamos y vivimos.

Trabajadores Son Engañados por Mitos Económicos Sobre el Imperialismo Estadounidense

Un amigo que trabajaba en una planta de Boeing en EE. UU. invitó a la familia de un camarada a una barbacoa. Este inmigrante del este de África es un lector habitual de **Bandera Roja** y tiene muchas preguntas sobre nuestra línea. Nos tiene confianza debido a las muchas luchas de inspiración comunista contra el racismo y la xenofobia que dirigimos en la planta.

El amigo dijo que esta “recesión” pronto seguiría su curso y luego preguntó: “¿Qué va a hacer el sindicato?”.

El sindicato había traicionado a este amigo en el pasado. Fueron los trabajadores que leyeron y distribuyeron **Bandera Roja** quienes lo defendieron de un ataque racista y xenófobo contra él. Antes de que el camarada pudiera responder, él mismo se contestó: “Sí, el sindicato trabaja para la empresa”.

Les presentó a los camaradas a su primo, que ha tra-

bajado en Boeing durante más de una década. El primo opinaba que el colapso de Boeing Comercial fue causado por las “malas decisiones de la gerencia”. Eso abrió un debate sobre el declive del imperialismo estadounidense, con el que su familia en general está muy familiarizada.

El Imperialismo Estadounidense en Declive...

A menudo, pensamos en una potencia imperialista en declive (como EE. UU.) en términos de su capacidad cada vez menos de lanzarse a la guerra y defender un imperio. Pero también significa ataques a los trabajadores a nivel internacional, incluidos los de la nación imperialista.

Esto sugiere el potencial para la revolución comunista, pero no garantiza el crecimiento del PCOI necesario para realizarla. Los camaradas que entienden la necesidad de acabar con el capitalismo deben explicar esto a sus compañeros de trabajo, familiares y amigos. Al abolir el dinero y la esclavitud asalariada, el comunismo eliminará la base material del racismo, el sexismo, la xenofobia, los ataques económicos y la guerra imperialista.

...Significa Crecientes Ataques Contra los Trabajadores Estadounidenses

Un camarada jubilado de Boeing visitó recientemente su antiguo vecindario de Seattle (EE. UU.), que alguna vez fue el más diverso del país.

Se sorprendió al ver nuevas casas costando millones de dólares en venta por todas partes. “¿Quién puede permitirse el lujo de comprar estas cajas?” exclamó.

A medida que el área se aburguesaba, los trabajadores (especialmente los trabajadores de color) tuvieron que mudarse fuera de la ciudad, a los barrios más pobres de la ciudad o a las calles. El precio medio de una vivienda en los EE. UU. en 1950 era 2,2 veces el ingreso familiar anual promedio. Para 2020, era seis veces el ingreso anual promedio. Y ese ingreso ahora generalmente proviene de más de una persona trabajando.

En el comunismo nada se comprará, venderá o intercambiará. El albergue será gratuito, como todo lo demás. Produciremos lo que las masas necesitan. La vivienda será una prioridad principal, junto con una alimentación saludable, cuidado de niños y atención médica.

Las Relaciones Comunistas Son Clave

Las masas en todo el mundo, incluso en los EE. UU., no pueden escapar de la carnicería de esta devastadora crisis económica y política. Los trabajadores de todo el mundo deben rechazar las ilusiones capitalistas para prepararse para la revolución comunista.

El PCOI tiene confianza en la clase obrera y en el potencial de la lucha colectiva en los Estados Unidos y en todas partes. Construir relaciones basadas en el apoyo mutuo y la lucha comunista es clave para construir un partido de masas. Trabajamos por la revolución comunista que terminará con los horrores del capitalismo fortaleciendo estos lazos y convenciendo a quienes nos rodean de la necesidad y el poder de la revolución comunista.

Los Trabajadores Estadounidenses No Pueden Escapar Ataques Capitalistas contra la Clase Obrera

“En la última década, los caseros, administradores de hospitales, tesoreros universitarios y centros de cuidado infantil exprimieron hasta la última gota de sangre de las familias estadounidenses” (Atlantic, 2020)

El trauma solo ha empeorado con la inflación y el continuo caos económico. Cae de manera desproporcionada sobre las mujeres y las personas de color, pero toda la clase trabajadora de EE. UU. siente los golpes. Por ejemplo:

Un notorio recuento insuficiente de personas en refugios y en la calle en 2019 encontró 56,000 personas sin hogar en el condado de Los Ángeles (CA) y 11,200 en el condado de King (WA). El alcalde de Seattle, en King Country, ordenó la destrucción de campamentos para personas sin hogar durante la reciente ola de calor sin precedentes.

Los costos de cuidado infantil en EE. UU. crecieron un 2000 por ciento entre 1972 y 2007. Las primas familiares para el seguro de salud proporcionado por el empleador aumentaron un 47 por ciento entre 2011 y 2021. Los deducibles y los gastos de bolsillo se dispararon casi un 70 por ciento. El precio promedio de los medicamentos de marca en la Parte D de Medicare aumentó un 236 % entre 2009 y 2018.

Un millón de residentes de California carecen de agua potable segura. Los trabajadores agrícolas inmigrantes súper explotados en el Valle de Coachella sufren de todo, desde erupciones y pérdida de cabello hasta enfermedades renales y cáncer debido al agua con diez veces el límite permitido de arsénico. Nueve mil niños todavía sufren por el plomo en el agua de Flint, Michigan.

Solo el comunismo - donde no hay dinero y la producción y la distribución reflejan las necesidades de la clase trabajadora - puede realmente resolverles estos problemas a los trabajadores en los EE. UU. y en todas partes. Si estás enojado, ¡actúa! Únete al PCOI para luchar por el mundo comunista que podemos crear con nuestra fuerza y unidad antirracista e internacionalista.

KENTUCKY ORIENTAL (EE. UU.)— La lluvia más fuerte en décadas causó inundaciones catastróficas el 28 y 29 de julio que mataron a más de 40 personas en esta empobrecida región minera. Remolques, automóviles y casas (algunas de las cuales carecían de plomería interior) fueron barridas. Días después, miles de personas se quedaron sin electricidad. Los trabajadores en esta área (la mayoría de ellos blancos) trabajan principalmente en minas o para negocios relacionados con la minería, si es que tienen trabajo. Se encuentran entre los más pobres de los Estados Unidos y tienen la esperanza de vida más baja-comparable a las áreas tribales indígenas y los condados principalmente negros en el Delta del Mississippi. El capitalismo crea tanto estas condiciones como el empeoramiento de la crisis climática responsable de las inundaciones históricas.



El Sexismo, Racismo, Castismo, Fanatismo Religioso y Xenofobia Se Entrecruzan en la Esclavitud Asalariada Capitalista

PONGÁMOSLE FIN A TODAS LAS DIVISIONES DENTRO DE LA CLASE OBRERA CON LA REVOLUCIÓN COMUNISTA

Los roles de género del capitalismo significan que su racismo a menudo ataca a obreros y obreras de maneras diferentes pero interconectadas. Las ideologías racistas y sexistas del capitalismo dividen y debilitan a la clase obrera. Para acabar con el racismo y el sexismo, los trabajadores debemos construir un movimiento revolucionario que acabe con el capitalismo y construya un futuro comunista.

El sistema del Apartheid sudafricano obligó a la gente negra a vivir en “tierras natales” desérticas y áridas. Los hombres negros tenían que llevar libretas y venderse como esclavos asalariados en minas y fábricas. Una mujer sin trabajo y sin libreta no podía vivir con su esposo en la ciudad. En 1956, 20,000 mujeres marcharon a la capital Pretoria exigiendo el fin del Apartheid y sus leyes de libretas. Ellas fueron clave para esa victoria.

Pero el capitalismo racista todavía obliga a los hombres negros a dejar a sus familias en el campo para trabajar en las fábricas y minas. Las mujeres negras luchan por criar a sus hijos en la pobreza. Las mujeres negras que son esclavas asalariadas en las ciudades hacen un “segundo turno” de trabajo doméstico.

El capitalismo en crisis genera cada vez más ataques racistas y basados en el género, particularmente contra las mujeres de clase trabajadora de los grupos oprimidos. Estos han provocado luchas masivas. Las mujeres de clase obrera, en particular las mujeres de color o de casta inferior, han brindado un liderazgo clave en todo el mundo. Necesitamos más de ellas en el Partido Comunista Obrero Internacional.

Movilizando a las masas para el comunismo crea la base material para acabar con todas estas divisiones. Pero acabando con el sistema salarial no hará eso automáticamente.

Antes, durante y después de la revolución comunista, necesitamos una lucha política a largo plazo contra las ideas y hábitos divisivos heredados de las sociedades clasistas.

Violación y Suicidio: Dos Caras del Sistema de Ganancias Castista de la India

En India, diariamente cinco mujeres dalit (consideradas por debajo de la casta más baja) sufren violaciones. Las mujeres de castas inferiores, musulmanas, mujeres tribales y mujeres pobres de todas las castas y religiones enfrentan la misma situación. Mientras tanto, diariamente se suicidan una docena de granjeros indios.

La agricultura capitalista lleva a millones a la bancarrota. El capitalismo exige que los hombres mantengan a sus familias y luego les hacen imposibilitan hacerlo.

Las mujeres en India han liderado manifestaciones exigiendo castigo para los violadores. Se han unido a los hombres en huelgas generales y protestas masivas en defensa de los dalits y musulmanes y denunciando la pesada carga dudaría de los agricultores.

Hombres y mujeres en India se están uniéndose al PCOI y lo están construyendo para luchar por una sociedad comunista que terminará con la opresión y explotación capitalista. El comunismo puede ganar la lucha contra las prácticas capitalistas y las ideas de racismo, sexismo y discriminación de castas que nos dividen.

Asesinatos Policiales y Atención Médica por Lucro: Dos Caras del Sistema de Ganancias Racistas de EE. UU.

Un policía de la ciudad de Nueva York en 2014 asfixió a Eric Garner, un hombre negro, hasta matarlo. Su hija Erica se unió a un movimiento liderado en gran parte por mujeres negras que movilizaron a millones para protestar contra el terror policial racista. En diciembre de 2017, Erica (27 años) murió de un infarto pocas semanas después de dar a luz. Este es un terrible legado de la esclavitud.

La policía racista estadounidense asesina a más personas que cualquier otro país industrializado. Eso incluye a cientos de personas blancas de clase obrera. Pero los policías tienen cuatro veces más probabilidad

de matar a jóvenes negros que a jóvenes blancos.

El sistema de salud de los EE. UU., impulsado por las ganancias racistas, se traga más dinero que cualquier otro país industrializado. Tiene algunos de los peores resultados, incluida la tasa de mortalidad materna más alta. La gente de clase trabajadora de todo tipo sufre las consecuencias. Pero las mujeres negras tienen casi cuatro veces más probabilidades de morir después del parto que las mujeres blancas.

El estrés de vivir en un estado policial racista es un factor de riesgo para las madres negras. Los asesinatos policiales racistas y la mortalidad materna son dos caras de la moneda de un sistema de ganancias racista.

La Solución: Lucha Ideológica y Armada por Relaciones Sociales Comunistas

Los ataques racistas y sexistas contra la clase trabajadora toman diferentes formas. Pero la causa es la misma: el sistema capitalista de propiedad privada y trabajo asalariado.

La necesidad de maximizar las ganancias impulsa al capitalismo-imperialismo a explotar a las masas como esclavos asalariados y a superexplotar a los subgrupos. Debe mantener dividida a nuestra vasta clase obrera internacional a través del racismo, xenofobia, castismo, tribalismo, nacionalismo, sexismo, divisiones religiosas (comunismo) y más. Debemos destruir este sistema mortal a través de una lucha revolucionaria armada por el comunismo.

La sociedad comunista valorará a cada persona como camarada dentro de una enorme red social interconectada. Construyendo relaciones sociales comunistas y un partido masivo movilizará a las masas para luchar conscientemente contra todos los remanentes del comportamiento capitalista.

Esa lucha comienza ahora. La práctica comunista de hoy debe incluir la crítica abierta y honesta y la autocritica. Eso permitirá derrotar el sexismo, el racismo y todo lo demás en el proceso de movilizar masas para el comunismo.

HABLANDO DEL ABORTO: “DERECHOS” VERSUS “NECESIDADES”

EE. UU., 1 de agosto—“Gracias por el artículo de *Bandera Roja* sobre el aborto”, escribió Maisie. “Sin embargo, debería haber dicho desde el principio: ‘Las mujeres tienen derecho a controlar sus propios cuerpos y vidas. Las mujeres tienen derecho a tomar decisiones sobre su propia atención médica. Las mujeres tienen derecho a planificar y controlar su propio futuro’”.

“Las mujeres pueden y deben decidir qué hacer con un embarazo no deseado”, continuó, “y si eligen abortar, intentarán hacerlo, independientemente de lo que diga la ley.”

“Debido a esta decisión misógina y represiva de la Corte Suprema”, concluyó Maisie, “muchas mujeres, especialmente mujeres pobres, serán colocadas en posiciones peligrosas con opciones limitadas y tendrán abortos inseguros, arriesgando sus vidas”.

“Estoy de acuerdo en que las mujeres pueden y deben decidir qué hacer con un embarazo no deseado”, respondió Lily. “Y muchas optarán por abortar, y cuando se criminalice esa decisión, morirán más mujeres, sobre todo mujeres pobres. Esa es la realidad material.”

“Pero ¿cómo hablamos de eso? ¿Por qué el artículo no hablaba de ‘derechos’?”, continuó Lily. “La gente habla de ‘derechos’ todo el tiempo: el movimiento de derechos civiles... Derechos humanos... Copatrociné un club de derechos humanos en la escuela secundaria donde enseñaba.”

“Pero el lenguaje de los ‘derechos’ está entrelazado con la historia del capitalismo. El preámbulo de la Constitución de los EE. UU. comienza: Sostenemos

que estas verdades son evidentes, que todos los hombres son creados iguales, que su Creador los dotó de ciertos derechos inalienables, que entre estos están la vida, la libertad y la búsqueda de la felicidad”. Pero lo escribieron cincuenta y cinco hombres blancos de la clase dominante, veinticinco de ellos eran esclavistas.

“¡Qué hipocresía! Este documento fue escrito por una élite gobernante que acababa de ganar su guerra de liberación nacional, justificando su rebelión de los colonialistas británicos. Estableció un nuevo gobierno para solidificar su dominio de clase sobre la mayoría de la clase trabajadora, incluida la continua opresión de las mujeres, la esclavitud de los africanos y el genocidio de los habitantes indígenas.”

“La ‘Revolución Americana’ de 1776 y la Revolución Francesa de 1789 utilizaron el vocabulario de la Ilustración de derechos inalienables otorgados a los hombres por un Creador para justificar el establecimiento de un gobierno gobernado por la clase capitalista emergente, en lugar de un monarca hereditario y una aristocracia.”

“Esto era parte de un argumento que reemplazó el ‘derecho divino de los reyes’ y la autoridad de la Iglesia con un ‘Creador’ que había dado derechos no solo a los reyes, sino a todos los hombres. Esto justificó la rebelión contra los reyes y el establecimiento de gobiernos de hombres que tenían dinero, armas y poder a su disposición. Y encubrió su continua explotación del resto de nosotros.”

“Hablar de derechos enfatiza al individuo, luchando y ganando una libertad limitada dentro de una sociedad opresora. No luchamos por los derechos.

Luchamos por el comunismo”, concluyó Lily.

“Luchamos por el poder de las masas trabajadoras y por construir una sociedad basada en el trabajo colectivo para satisfacer nuestras necesidades. Como escribimos sobre el aborto en nuestro folleto *La Lucha Comunista Contra el Sexismo*: “ver a todos como individuos y como miembros de un colectivo nos permitirá desarrollar prácticas comunistas en torno al aborto y todo lo demás”.

“En una sociedad comunista no necesitaremos defender nuestros derechos contra un estado opresor. Podremos tomar decisiones sobre el cuidado de la salud, y todo lo demás, de manera libre y responsable”.

“Exactamente”, respondió Maisie. “Incluso en el comunismo, la gente tendrá que negociar entre sí para decidir quién cambia el próximo pañal o qué vecindario tiene una estación de tránsito. Estaremos discutiendo prioridades, dividiendo recursos y haciendo juicios de valor sobre cuánto tiempo y energía necesitamos dedicar a construir y sostener nuestros proyectos comunales.”

“Y frases como ‘el derecho a tomar decisiones autónomas’, ‘el derecho a la privacidad’ y ‘el derecho a disentir’ están obligadas a discutirse cuando la voluntad del grupo colectivo es la regla.”

“¿Es eso solo semántica? ¿O hay una diferencia real entre hablar de “derechos” versus “necesidades” en una sociedad comunista?”

Y eso es lo que discutiremos en la segunda parte de este artículo.

Lee Nuestro Folleto: *La Lucha Comunista Contra el Sexismo* en icwpredflag.org/sxss

EN LAS LUCHAS APRENDEMOS DE LA PRÁCTICA Y TEORÍA COMUNISTA

El Salvador. “Estamos bajo ataque fascista y amenazados por los patrones, pero no vamos a retroceder en la lucha comunista”, dijo una camarada en una reunión de célula en la que estuvimos diez trabajadores. Lo anterior, es reflejo del cansancio de las amenazas constantes por parte de los supervisores y líderes sindicales que obedecen las órdenes del patrón. Estos dicen que estamos en un listado de las personas que luchamos por el comunismo, y por eso podemos ser despedidos.

Decidimos entrar y hablar con el gerente y cuestionarlo sobre esos puntos. Como era de esperarse negó que sea una orden de los patrones, estar amenazando. Por supuesto que para eso tienen a los sindicatos para que les sirvan a ellos.

Le dijimos que no podemos ser amenazados por formar parte del partido, que no es una causa de despido, que somos libres de organizarnos.

Estas amenazas que también vienen de los sindicatos, que son los mejores aliados del patrón, hacia sus afiliados que forman parte del PCOI. Todo por vestir nuestras camisetas del Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI) dentro de la fábrica.

También le manifestamos sobre el alto costo de la vida y que ellos no están pagando lo que deberían por el trabajo de horas extras. El patrón justificó que no pueden hacerlo, primero por la pandemia, luego porque no hay aumento de clientes y por último la guerra en Ucrania.

En esa reunión yo lucí la camiseta que nos dieron para la celebración de los diez años del PCOI, “Diez años de victoria” y otros lucieron la camiseta que repartimos el primero de mayo, como una forma de protesta por los ataques.

“Yo sé que nuestra lucha no es por reformas, pero no podemos quedarnos de brazos cruzados ante todos los ataques”, expresó una líder obrera cuando explicaba lo sucedido.

Muchos obreros y obreras se manifestaron a favor de esta acción, y claro, nos tomamos el tiempo de explicar que luchamos directamente por el comunismo en el que no se trabajará para generar ganancias sino para garantizar que la humanidad tenga lo que necesite.

Pero necesitamos que los demás obreros se den cuenta que necesitamos estar unidos y fuertes ante la patronal.

Al final planificamos una acción política de volanteo en las próximas semanas.

Camarada en una Maquila

Solo el Poder de la Clase Obrera Nos Protege

Saludamos la valentía y el coraje de clase de los camaradas fabriles. No podemos comentar sobre sus tácticas porque no estamos allí. El colectivo del Partido de la maquila debe hacer esa evaluación junto con el liderato del Partido.

Pero he aquí lo que aprendemos de esta acción: está bien decirle al patrón en su oficina que uno no puede ser amenazado por ser miembro del Partido.

Pero hay una verdad mucho más profunda que debemos decirle a los obreros.

Ningún “código laboral” o “declaración de derechos” protegerá a los trabajadores. Es el miedo de los patrones a los trabajadores. Si los patrones saben que otros trabajadores te apoyan, que despedirte interrumpirá sus ganancias, si algo te puede proteger, es eso. El código laboral no vale ni el papel en que está escrito.

Los célebres “derechos laborales” y “libertades” patronales son propaganda mentirosa. El capitalismo no es una “democracia”. Es la dictadura del capital. Pero no es absoluto. La lucha de clases es constante. Es el poder de la clase trabajadora lo que te protegerá.

Y los trabajadores te necesitan a ti y a nuestras ideas comunistas para terminar la lucha. Eso significa revolución armada para terminar finalmente con la dictadura del capital. Para dar a luz a una nueva sociedad comunista donde trabajaremos juntos para satisfacer nuestras necesidades y no para llenar los bolsillos de los chupasangres capitalistas. ¡¡Adelante!!

—Colectiva Editora de Bandera Roja

Exigiendo Concesiones a favor de los Obreros No Es Reformismo

¿Qué es la lucha de clases comunista (en oposición a la reformista)? ¿Existe? ¿Nos involucramos en ella (lo suficiente)?

En una reunión internacional reciente vía Zoom, los camaradas de un área explicaron cómo distribuían **Bandera Roja** y folletos, se reunían regularmente, daban seguimiento a contactando personas nuevas, etc. Un camarada les preguntó qué más hacían además de distribuir literatura y tener reuniones.

Los camaradas respondieron que, por ejemplo, se reunían los domingos para estudiar dialéctica y se juntaban con gente nueva que trabajaba en fábricas específicas.

Otro compañero agudizó la lucha. “¿Qué de la lucha de clases comunista?” Esto era lo que faltaba.

¿Existe tal cosa? Algunos camaradas parecen pensar que cualquier lucha para cambiar las cosas bajo el capitalismo es inherentemente una lucha reformista y no participamos en las luchas reformistas. Creo que esta visión es demasiado estrecha.

He aquí hay un ejemplo hipotético. Supongamos que estás trabajando en un taller y hace mucho calor. El taller tiene aire acondicionado: todo lo que tiene que hacer el patrón es accionar un interruptor. Pero no lo hará, para ahorrarse dinero.

Los obreros del taller deciden espontáneamente dejar de trabajar hasta que el patrón prenda el aire acondicionado activando el interruptor. Como miembro del PCOI, ¿qué haces?

Creo que deberías apoyar con entusiasmo y ayudar a organizar el paro y explicar el poder que tiene la clase obrera cuando actúa unida. Si podemos conseguir aire acondicionado, tal vez también podamos conseguir el comunismo. Incluso deberíamos organizar a los obreros para que activen el interruptor ellos mismos si están dispuestos a hacerlo.

Encender el aire acondicionado no es una reforma, es lo que yo llamaría una concesión. Exigir una concesión no es inherentemente reformismo. Exigir representación sindical en el Comité de Seguridad y Salud, eso es reformismo.

Organizar para aire acondicionado sería un ejemplo de lucha de clases comunista. El punto crucial es que exigimos algo que es inequívocamente beneficioso para los obreros. Se combinaría con la distribución de literatura comunista y reuniones sobre, por ejemplo, la dialéctica. Si omitimos la distribución y las reuniones, degenera en reformismo.

Otros temas que podríamos abordar podrían ser la recontractación de obreros despedidos o descansados; detener una deportación; reemplazar un equipo dañado y peligroso; huelga contra un recorte salarial; detener una marcha fascista; conmemorar la revolución rusa. Es crucial que hagamos esto como PCOI. Por ejemplo, si hacemos una reunión de apoyo, dejamos claro que el PCOI la está organizando.

Si no apoyamos con entusiasmo, no ayudamos a organizar o (mejor aún) lideramos estas luchas, quedamos como observadores indiferentes de la lucha de clases.

Distribuir literatura y realizar reuniones es vital, pero creo que debe combinarse (y reforzarse con) la lucha de clases comunista.

Camarada en Canadá

SUDÁFRICA, 1 de agosto—Las masas continúan protestando por los recortes de electricidad crónicos y el aumento del costo de vida en los municipios de todo el país. En Motherwell (Port Elizabeth), cientos de trabajadores protagonizaron un día de violentas protestas después de que un trabajador muriera accidentalmente aplastado por un poste eléctrico defectuoso.

Varios camaradas del PCOI fueron a organizar allí al día siguiente. Distribuyeron literatura, hablaron con los obreros e hicieron contactos. Estos obreros viven en chozas miserables hechas de láminas de metal desechadas. No tienen saneamiento. Las temperaturas pueden fluctuar entre condiciones extremas de calor y frío. Estas chozas están ubicadas no lejos de las instalaciones portuarias multimillonarias de Coega que fueron financiadas por capital chino. Estaremos visitando a los obreros que conocimos en las pocilgas donde están obligados a vivir.



HACIA LA CONSTRUCCIÓN DE UN PCOI MASIVO EN LAS MINAS SUDAFRICANAS

Realmente luché mucho para encontrarme con un camarada que trabaja en una mina en Rustenburg donde los turnos a menudo pueden terminar muy tarde. No sales mientras no termines tu trabajo.

Este camarada tuvo que empezar a trabajar tarde. Me dijo que lo esperara como a las seis o siete. Él va a ser muy útil para el Partido. Sabe mucho sobre minas y puede hablar inglés mucho mejor. Así que esperé después de nuestra movilización hasta que oscureció. Finalmente, se puso en contacto conmigo y quedamos con vernos el siguiente día.

Él no conoce a los otros seis nuevos camaradas del PCOI, por lo tanto, le dije al camarada A que él tenía que seguir con los trabajadores. Trabajando con el camarada A ha aumentado mi confianza. Todavía no entiende completamente al Partido y lucharemos políticamente con él por teléfono. Y seguiré viniendo.

Le dije a un camarada que no puedes reclutar trabajadores mientras tengas temor de hablar. Necesitas tener agallas. La política es peligrosa. Esto no es un juego de niños. Esto concierne las vidas de personas.

Necesitamos camaradas que se unan al PCOI

lo más rápido posible. Estas guerras por terceros que están ocurriendo son todas creadas por el capitalismo. Los nuevos camaradas pensaron que Rusia y China son comunistas. Les mostré que en **Bandera Roja** explicamos que estos países no son comunistas, son revisionistas

¿Qué es el revisionismo? Hice un ejemplo del Congreso Nacional Africano. Ahí estaban de acuerdo. Son personas que no son realmente comunistas, sino que luchan por una posición capitalista para controlar el mundo. Rusia y China son nuevos imperialistas emergentes. Están tratando de sobrepasar a los demás.

Nuestro Partido no quiere transición de poder. Queremos eliminar todo lo que crea el capitalismo, no dejar ni una sola rama. Todo tiene que empezar de nuevo

Cuando hablas del comunismo del PCOI, sin dinero, los trabajadores no siempre lo toman en serio. Subrayo que todo en el capitalismo se basa en producir ganancias. Los medios de producción, todo aquello de lo que vivimos, es para producir ganancias.

También crean divisiones. Los patrones no pueden sobrevivir sin racismo. Mientras hablábamos de este racismo, dimos ejemplos del tribalismo. En las minas hay mozambiqueños y zimbabuenses. Algunos sudafricanos afirman que estos tipos están “robándoles sus trabajos”.

Explico que nadie es “mozambiqueño” o “zimbabuense”. Todas estas personas son trabajadores.

Los capitalistas saben que vamos a luchar como trabajadores. Por eso crearon estas fronteras. Por lo tanto, tenemos que unirnos. Todos los trabajadores del mundo tienen que unirse y luchar contra este dragón porque este dragón está unido para matar a los trabajadores.

Estamos en la misma página, pero necesitan más tiempo. Por ejemplo, expliqué sobre el capitalismo y los liberales y los nacionalistas. Si alguien es VIH+, tiene un virus. El medicamento ARV no mata el virus, pero hace que uno se sienta mejor por un momento. Si suspenden el medicamento, el virus se apoderará del cuerpo y morirán. Así, los liberales, los nacionalistas y los revisionistas solo están reformando el problema, no lo están eliminando. El objetivo del PCOI es eliminar el problema.

Necesitamos que este camarada ingrese muy rápido al Partido y trabaje con otros camaradas aquí. Hay muchas oportunidades aquí en Marikana. Podemos construir un Partido masivo si los camaradas tienen las habilidades y la flexibilidad para hablar con los otros obreros que cuando están saliendo del pozo de mina.

—Camarada en Sudáfrica

Fortaleciendo las Relaciones Comunistas

Nuestro colectivo discutió un reporte reciente que decía: “Toda relación comunista tiene dos aspectos. La lucha sobre las ideas y la práctica comunista es primordial, pero nunca haremos progreso a menos que las conexiones también sean personales”.

Una camarada comenzó la discusión con la reflexión de que las conexiones personales entre los camaradas del Partido parecían mucho menos cercanas que en el pasado. Luego, ella recordó, pasamos mucho más tiempo juntos en fiestas de cumpleaños y otros eventos sociales.

Otra camarada dijo que eso era cierto para su círculo de viejos amigos (no miembros del Partido). Solían socializar mucho informalmente. Pero a medida que maduraban, “se preocupaban más por las apariencias - más aburguesados”. Las reuniones se volvieron más formales y menos frecuentes.

El creciente aislamiento y alienación de muchas personas en EE.UU. se hizo bien conocido con el libro *Bowling Alone* (Boleando Solo, 2000), mencionó un tercer camarada. Necesitamos luchar contra eso construyendo relaciones comunistas en lugar de la solidaridad patriótica que los patrones quieren.

Pero ¿qué es una relación comunista? O mejor: ¿Cómo podemos fortalecer las relaciones entre los comunistas y con las masas?

“Cuando tenemos metas similares y trabajamos juntos”, opinó un camarada. “Uno tiene que estar presente”.

“No hemos estado presente lo suficiente para los unos y los otros”, dijo otra. Relató, con emoción, varias historias de camaradas que se volvieron menos activos mientras pasaban por dificultades personales. “Necesitamos comunicarnos con las personas, especialmente cuando desaparecen”. Ella era crítica consigo misma y con otros que no habían hecho eso.

“Es una lucha entre el individualismo y colectivismo”, ella continuó. “Tenemos que hacer todo lo posible para continuar la lucha comunista y no abandonarla porque estamos muy ocupados.

Necesitamos construir unidad para continuar la lucha. La gente quiere ser escuchada. No puedes convencerlos de nada si no creen que los estás escuchando”.

Otro camarada cuestionó la idea de que una relación comunista significaba hacer trabajo comunista juntos. Si eso fuera cierto, ¿cómo lograrían los camaradas que otros hicieran trabajo comunista?

“Necesitamos pasar tiempo de calidad con ellos”, ofreció una. “Tenemos que mezclar lo político y lo personal”. También instó la importancia de desarrollar líderes más jóvenes. Y aceptó pensar en qué más podría ella contribuir, dadas sus habilidades e intereses, pero también las limitaciones de su tiempo.

“Necesitamos cultivar amistades entre grupos de diferentes edades”, reflexionó un camarada mayor.

La discusión nos dejó mucho más que pensar. Terminó con cada camarada presente comprometiéndose a tareas específicas para fortalecer las relaciones comunistas dentro y fuera del Partido.

—Camarada en California (EE.UU.)

Eliminemos el Concepto de Razas

Aprecié cómo el artículo “La Letal Racista ‘Teoría del Reemplazo’ Sirve los Intereses Capitalistas” expuso las prácticas e ideas racistas de la “Teoría del Reemplazo” y el “Destino Manifiesto”. Hizo un excelente trabajo en conectar tales prácticas racistas con los intereses de la clase dominante. Sin embargo, no declaró directamente que todo el concepto de “razas” es una construcción social creada por los capitalistas para dividirnos y maximizar las ganancias. Las razas simplemente no existen. No hemos afirmado proactivamente esto como un hecho en **Bandera Roja**. Deberíamos revisar esto dado el actual ataque de polarización en los EE. UU. y el mundo: todas las divisiones están basadas en “razas”.

Uno de los primeros en usar “razas” fue un científico alemán, Johann Friedrich Blumenbach, alrededor de 1776. En ese tiempo, los estadouni-

denses de origen europeo se tragaron su mentira de que había cinco categorías: “Caucásico”, “Mongol”, “Malayo”, “Etiope” y “Americano”. Esa mentira fue tergiversada para adaptarse a las necesidades de los imperialistas hambrientos de tierra y poder. La división de los seres humanos en diferentes “razas” hizo posible que los estadounidenses blancos esclavizaran a los africanos negros, disparando por las nubes las ganancias de los capitalistas.

Hasta el día de hoy, los capitalistas usan “razas” para dividirnos y maximizar sus ganancias. Definen “razas” siempre en sus términos. Miremos la historia de las designaciones de “razas” del censo de EE. UU. En 1800, había tres categorías: blancos libres, esclavos y todas las demás personas libres excepto los indios que no pagaban impuestos. En 1860 había: “Blancos”, “Negros”, “Mulatos”, “Esclavos Negros” y “Esclavos Mulatos”. En 1980, había: “Blanco”, “Negro”, “Japonés”, “Chino”, “Filipino”, “Coreano”, “Vietnamita”, “Indio (estadounidense)”, “Indio asiático”, “Hawaiano”, y la división continúa. Avancemos rápidamente hasta 2000 e incluso podemos escoger más de una “raza”.

El racismo es un subproducto de la idea misma de razas. Todos tenemos orígenes étnicos ricos y valiosos basados en culturas, prácticas y creencias. Podemos tener diferentes etnias, pero compartimos una raza: la raza humana.

Lo que es más importante, la clase dominante usa “razas” para controlar nuestros comportamientos y prejuicios hacia aquellos trabajadores que creemos que son diferentes. Pero tenemos más en común de lo que ellos quieren que creamos. Sí, debemos abrazar nuestras diferencias culturales y étnicas, pero debemos rechazar la idea de “razas” en cada oportunidad.

“Debemos conocer nuestra verdadera historia” que es que solo hay una raza humana. Todos somos miembros de la misma clase: la clase obrera. Destruir el capitalismo significa destruir muchas ideas explotadoras de los capitalistas y “razas” es una de ellas.

En solidaridad,

Docente Rojo en Los Ángeles (EE.UU.)

EPIFANIO CAMACHO (1924-2022): IMPRESCINDIBLE LUCHADOR COMUNISTA, ENRAIZADO EN LAS IMPRESCINDIBLES MASAS

“Hay los que luchan toda la vida. Esos son los imprescindibles”. — Bertoldo Brecht

¿Cómo honrar al camarada Epifanio Camacho, héroe de la clase obrera, sin promover el peligroso culto al individuo? Las masas hacen la historia, no los “grandes hombres y mujeres” como nos dicen los historiadores capitalistas. Estos “héroes” serían nada sin las masas.

Camacho ya había hecho historia cuando conoció a nuestros camaradas por primera vez en octubre de 1972. Había ayudado a convencer a César Chávez que organizaran un sindicato de obreros agrícolas en lugar de una organización de “servicios comunitarios”.

Pero Camacho y Chávez hubieran sido nada sin los 50 obreros/as de los rosales que llegaron a las primeras reuniones. Estos obreros/as ayudaron a organizar la huelga en la granja de rosales más grande de McFarland.

Camacho y Chávez hubieran sido nada sin los miles de obrerxs agrícolas que inspirados - por la huelga de 2,000 obreros filipinos de las uvas - organizaron a miles más de obrerxs latinxs para irse a la huelga por el sindicato. La huelga duró 5 años y logró el sindicato, Unión de Trabajadores Campesinos (UFW).

Camacho no era todavía comunista en 1972. Era un luchador clasista combativo que desafiaba el liderato pacifista, anti-imigrante y pro patronal de Chávez y Huerta.

Una vez que Camacho se hizo comunista los historiadores capitalistas lo ignoraron. Ensalzan en cambio a fieles sirvientes anticomunistas de los patrones como Chávez y Dolores Huerta. Desprecian a las masas obreras agrícolas, pintándolas como pasivas y ciegas seguidoras.

Camacho nunca fue arrogante, a pesar de su largo historial de lucha y su gran influencia, respeto y popularidad. Era humilde y respetuoso con todo mundo, exceptuando los patrones, sus capataces y esquirols.

“Conocimos a Camacho en el Parque Lincoln (Los Ángeles)”, cuenta un camarada. Estaba hablándoles a 20 otros huelguistas sobre el origen del racismo. Cuando terminó, respetuosamente intervenimos explicando que el capitalismo creó y propaga el racismo para dividirnos y superexplotar ciertos sectores de nuestra clase.

“Camacho respondió, ‘Es lo yo quería decir. Gracias’. Nos dio su información de contacto. Entablamos una amistad que duraría casi 50 años.

Esta relación, y el esfuerzo colectivo interna-

cional, ayudaron a desarrollar a Camacho como un líder comunista del Partido Laboral Progresista y más tarde del Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI)

De Lucha Reformista a Lucha Comunista

En 1970 la UFW ganó los primeros contratos. Llegó a tener casi 100 mil miembros. En 1973, los rancheros rehusaron volver a firmar los contratos. La lucha tenía que empezar de nuevo. Esto mostró a Camacho lo correcto de la idea comunista que el capitalismo no puede ser reformado, tiene que ser destruido.

Camacho empezó introducirles comunismo a sus compañeros huelguistas y Chávez lo expulsó del sindicato. En una carta pública distribuida regionalmente, Camacho explica que ser comunista significa organizar una revolución armada para liberar nuestra clase de la explotación y opresión de los patrones. Acusa a Chávez de defender los intereses de los rancheros y capitalistas. Chávez nunca contestó.

Camacho reclutó más obrerxs agrícolas al colectivo del Partido que distribuyó por décadas cientos de periódicos comunistas en cada edición.

En 1982, concluimos que había sido un error luchar por el socialismo, que era capitalismo de Estado. Nuestra lucha debiera ser directamente por el comunismo. Camacho y los colectivos de campesinos jugaron un papel muy importante en el desarrollo y difusión de este nuevo entendimiento político.

McFarland se convirtió en un centro comunista organizando Proyectos de Verano anuales para capacitar jóvenes comunistas. Muchos vieron que masas apoyaban las ideas comunistas. Los trabajadores y jóvenes entendían fácilmente los comentarios de Camacho, que entretecía con sus experiencias vividas y el análisis político.

“Fue muy inspirador escuchar a Camacho”, recordó un camarada de El Salvador. “Plantó una semilla en cada uno de nosotros. salíamos a visitar hogares del barrio y su experiencia nos fortaleció para conversar con otros trabajadores”.

A principio del 2000, nos dimos cuenta de que, a pesar de nuestra línea comunista, movilizábamos trabajadores principalmente en torno a un enfoque reformista para luchar contra los pesticidas venenosos, la policía racista y la explotación. Las reformas, en lugar del comunismo, absorbieron cada vez más todo nuestro tiempo y energía. Sin una visión clara de un mundo comunista por el cual luchar, algunos camaradas se



desanimaron y el trabajo en McFarland disminuyó. Pero Camacho siguió luchando.

En 2010, Camacho formó parte del grupo que rompió con el PLP para organizar el PCOI. Abrazo entusiastamente nuestro principio director de movilizar a las masas para luchar directamente por el comunismo y nada menos.

Respondemos a los ataques capitalistas contra nuestra clase con luchas de clase comunistas. En vez de formular demandas reformistas, nuestras consignas políticas ofrecen una visión clara del mundo comunista que urgentemente necesitamos. Camacho difundió nuestro periódico *Bandera Roja* y mientras pudo escribió para ello.

Camacho fue un Imprescindible Luchador Comunista. Y así es como todos Debemos Ser

La historia del camarada Camacho inspirará generaciones. Levantó en alto la bandera roja de la revolución comunista. Ayudó a elaborar e implementar la línea política más avanzada de la clase obrera internacional.

Los revolucionarios obtienen aliento, inspiración y determinación de las masas. La pequeña acción de cada obrerx - tomar periódicos comunistas para ellos y sus amigos, asistir a una reunión o manifestación - ayuda a templar a todos y genera confianza en las masas.

El camarada Camacho era imprescindible por sus relaciones con las imprescindibles masas.

EPIFANIO CAMACHO NOS HA DEJADO, PERO SU LEGADO SIGUE VIGENTE MÁS QUE NUNCA

Camacho vivió la mitad de sus casi cien años organizando por el comunismo. Muchos obreros participan combativamente por reivindicaciones inmediatas: mejores condiciones de trabajo, incremento salarial, contra el sexismo y el racismo; sin embargo, se quedan en ese límite y no se unen a la organización revolucionaria para acabar el sistema de esclavitud asalariada que causa esos males. Camacho, destacado líder de luchas obreras, estaba convencido de la línea de movilizar a las masas hacia el Comunismo.

En 1975 me invitaron a una Conferencia Sindical en San Francisco, California. En el autobús conocí a Camacho, quien había ingresado al Partido Laboral Progresista, el grupo

que organizaba la Conferencia. Yo había viajado desde Tijuana junto con dos obreros de la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca, México.

Me sorprendió su entusiasmo por las luchas obreras y su crítica a Cesar Chávez, líder de la Unión de Trabajadores del Campo (UFW por sus siglas en inglés), donde él había tenido una participación distinguida en la huelga de los injertadores de rosales.

Para ese tiempo se estaba dando la lucha de los trabajadores del campo en Texas bajo el liderato de Antonio Orendain; Camacho habló también de eso en la Conferencia. Pero, lo que más me impresionó fue su resolución de unirse a un Partido Comunista.

Participé en un Proyecto de Verano, de los organizados cada año en Delano, California; distribuimos literatura comunista casa por casa e ingresamos a un campo a hablar con los trabajadores.

El entusiasmo de los voluntarios era grande y los trabajadores del campo, vecinos de Camacho colaboraban alojándonos y contribuyendo para la estancia.

Camacho viajó varias veces hasta Oaxaca, México, para ayudar a crecer la organización comunista. Algunos de los camaradas allá se habían unido al Partido en el Valle de San Joaquín bajo el liderato de Epifanio. Conoció a mis numerosos hermanos pues se alojaban con nosotros cuando estaba en la Ciudad de México.

En los últimos diez años ambos nos unimos al esfuerzo comunista liderado por el Partido Comunista Obrero Internacional.

Lo recordaremos siempre como un gran comunista.

Camarada en México